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Zusammenfassung

        
Bei 11 Patienten mit Bronchialkarzinomen wurde eine Stereoangiographie der Bronchialarterien vorgenommen. Hierbei wurde der Versuch unternommen, einen räumlichen Bezug zwischen ihren Hauptstämmen und dem proximalen Bronchialsystem herzustellen. Durch Umzeichnen bildwichtiger Details der Stereohalbbilder auf Transparentfolien wurden sowohl das Stereosehen als auch die Zuordnung zur Trachealbifurkation sehr erleichtert. Für die verschiedenen Typen von Bronchialarterien werden charakteristische Beziehungen zum Tracheobronchialsystem beschrieben. Die Stereo-DSA-Technik läßt eine weitere Verbesserung des Verfahrens erwarten. Indikationen für die Durchführung der Stereo-Bronchialisangiographie sind Festlegung des präoperativen Situs zur Verhinderung unnötiger Unterbindung und die bessere Lokalisation von Blutungsquellen bei nur operativ stillbaren Hämoptysen.


      
        
Summary

        
Stereo-angiography of the bronchial arteries has been performed in 11 patients with bronchial carcinomas. An attempt has been made to establish the spatial relationship between their main stems and the proximal bronchial system. Important details were transferred from each half of the stereo pairs into transparent sheets; this improved stereoscopy and made it easier to appreciate the relationship to the tracheal bifurcation. Characteristic relationships between various types of bronchial arteries and the tracheo-bronchial system could be recognised. Improvements can be expected from the use of a stereo-DSA technique. Stereo-bronchial arteriography is useful for demonstrating pre-operatively their exact position in order to prevent unnecessary ligation and for improving localisation of bleeding points which can only be reached surgically
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